

Staatskanzlei*Information*

*Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch*

Medienmitteilung**Von Diplomaten und Söldnern - Vorträge auf Schloss Waldegg**

Solothurn, 3. November 2015 – Mit zwei spannenden Vorträgen auf Schloss Waldegg in Feldbrunnen-St.Niklaus werden am 10. und 24. November das Thema der Diplomatie und des Soldwesens beleuchtet. Der ehemalige Botschafter Benedikt von Tscharner geht der Frage nach, ob es im 21. Jahrhundert noch Botschafter braucht. Der Militärhistoriker Rudolf Jaun widmet sich in seinem Vortrag der Entstehung und dem Wandel der Offiziersfunktion.

Als ehemaliger Botschafter der Schweiz - sein letzter Posten war in Paris – geht Benedikt von Tscharner am Dienstag, 10. November 2015, 20 Uhr der Frage nach, ob es denn heute überhaupt noch Botschafter braucht und, wenn ja, welche Eigenschaften ein Diplomat heute haben sollte. Von Tscharner erzählt in seinen Ausführungen anschaulich, was das Wesen und auch das Besondere dieses Berufs ausmacht. Gleichzeitig erläutert er, inwiefern das internationale Leben heute von der Interaktion souveräner Staaten dominiert wird und welche Rolle die Botschafter in diesem Beziehungsnetz spielen.

Als im September 1515 die Schlacht bei Marignano geschlagen wurde, beschränkten sich das militärische Führungspersonal auf Hauptleute, Lutiner (Stellvertreter) und Venner (Fähnrich). Dies sollte sich mit der Einführung des Drills und formalisierter Truppeneinheiten sowie der Einführung stehender

Soldtruppen im Lauf des 16. und 17. Jahrhunderts ändern. Der Schweizer Militärgeschichtler Rudolf Jaun widmet sich in seinem Vortrag «Vom Söldneroffizier zum Chief Executive Officer» am Dienstag, 24. November 2015, 20 Uhr der Entstehung und dem Wandel der Offiziersfunktion bis ins 20. Jahrhundert. Dabei soll insbesondere auf das schweizerische Miliz-Offizierskorps und die Beziehungen und Unterschiede zwischen militärischer und managerieller Führung eingegangen werden.

Rudolf Jaun ist emeritierter Titularprofessor der Universität Zürich und ehemaliger hauptamtlicher Dozent für Militärgeschichte der Militärakademie an der ETH Zürich. Seine Offizierskarriere beschloss er als Oberst und Chef des Armeestabsteils Armeearchiv.

Von Diplomaten und Söldnern

Vorträge auf Schloss Waldegg

Beruf: Diplomat.

Braucht es im 21. Jahrhundert noch Botschafter?

Vortrag von Dr. Benedikt von Tscharnern, a. Botschafter EU, OSZE, Paris

Dienstag, 10. November 2015, 20 Uhr

Vom Söldneroffizier zum Chief Executive Officer.

Entstehung und Wandel der Offiziersfunktion.

Vortrag von Prof. Dr. Rudolf Jaun, Universität Zürich

Dienstag, 24. November 2015, 20 Uhr

Vorträge mit anschliessender Diskussion im Rahmen der erneuerten Dauerausstellung „Wer zieht am Faden? Ambassadoren und Patrizier in Solothurn“. Apéro im Anschluss an den Vortrag. Eintritt frei.

Schloss Waldegg

Museum und Begegnungszentrum

Waldeggstrasse 1

4532 Feldbrunnen-St.Niklaus

032 627 63 63